EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Correo concertado

Punto de suscripción y venta.

Tojedo: D. Elias Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos

Redacción y Administración: Lechuga, 13.--Teléfono 12

Se publica martes y sábados.

Suscripción. Pago adelantado.

LO DICE UN REPUBLICANO

En el «Diario de las sesiones» llegado boy à nuestro poder, encontramos algunos párrafos del discurso en que el Senador republicano Sr. Labra, como Presidente de la Comisión, contestó al Sr. Marques de Pidal en la discusión del proyecto de ley de supresión del juramento; parrafos que creemos merecen un comentario, pues ellos destruyen una leyenda falsa que el Sr. Cana-lejas y todos los demás radicales están empeñados en propalar y sostener, à sabiendas de que es inexacta y de que está muy lejos de la realidad. Creemos que el Senador republicano es testigo de mayor excepción, y por ello nos ha-cemos eco de sus palabras. Ha dicho el Sr. Labra, con sinceri-

dad y lealtad dignas de aplauso, que no es verdad, como se cree fuera de España, que aqui vivamos dentro de una estrechez absoluta y de una ago-biadora dependencia de la Iglesia Caiólica; que no es cierto que en el orden puramente intelectual y jurídico inteectual vivamos en un ambiente de imposible intransigencia, sino que, por el contrario, todos los hombres que profesan ideas distintas de la Religión tienen completa libertad para exponerlas, aun desde la catedra, sin que na-die les vava à la mano.

Al hablar de cómo se clasifica la población española en relación con las ideas religiosas, dijo el Sr. Labra:

«La generalidad, la casi totalidad de España, es católica. Católica por fe, ó por tradición, ó por sentimientos, ó por lo que sea, pero es católica.» Agregó que existe una pequeña parte de Espafioles que profesan otras religiones, y al hablar de los librepensadores dijo que éstos son «los vencidos por el espíritu de la critica, los que, oyendo las propagandas y las declaraciones de la filosofia, de la politica y de las ciencias naturales, no han llegado á aquellas soluciones definiticas, propias de una religión.»

Pero el Sr. Labra, Senador republicano, dijo más aún; pues después de afirmar que la casi totalidad de España es católica, agregó: «.....y éste es un dato que deben considerar de manera perfecta los hombres políticos, porque no se pueden mover sin tener en cuenta las impresiones, las prevenciones y hasta las susceptibilidades de esta inmensa mayoria de opiniones católicas.»

Tengase presente quien es y lo que representa en la política española el Sr. Labra, y digasenos si no contrastan notablemente sus sinceras palabras con las que frecuentemente suelen oirse ahora en el banco azul. Porque mientras desde el Gobierno parece como tras desde el Gobierno parece como que se estima insignificante, casi despreciable, toda manifestación del espiritu católico que palpita en la sociedad española, el Senador republicano proclama que los hombres políticos no pueden moverse sin tener en cuenta las impresiones, las prevenciones y hasta susceptibilidades de esa inmensa

mayoría de opinión católica.
¿Se penetrará ahora el Sr. Canalejas, ante testimonio cuyo valor él menos que nadie puede desconocer, de toda la enorme temeridad de su política,

dedicada á gobernar exclusivamente para una minoria pequeñisima, que combate á la Religión como medio de de destruirlo todo, desde el régimen político hasta los fundamentos sociales?

Lo que ganan los obreros con la República.

La conjunción republicano cocialistas.

«Si, lo repito; se equivocan los re-publicanos que halagan al obrerismo: por varias razones, entre ellas las siguientes:

Porque el republicano es un partido burgués, el más radical de los burgueses, pero burgués al fin; y llegado al poder, se le impondrá con más fuerza aún que á los mismos menárquicos, el mantenimiento del orden, por lo mismo que concederá más libertades.

El pan en una mano y el palo en la otra; esta debe ser la actitud del republicanismo ante el socialismo. Justicia, toda la que se deba; palos, todos los que se soliciten.

Porque, sentado que los socialistas son enemigos declarados y sistemáticos del ejército, al que solicitamos hoy para tracr la República, y al que aten-deremos y enalteceremos mañana para conservarla y defenderla, juzgo impo-lítico, al par que injusto y poco serio, confundirnos para nada con los que abominan de él y aspiran à que des-

Una de las primeras manias de que debemos curarnos los republicanos es la del «obrerismo».

JOSÉ NAKENS.

La cuenta de unos «apóstoles»

Nos parece de actualidad, ahora que por ahí andan algunos redentores de los obreros tratando de arreglarles sus asuntos, insertar esta pequeña nota que entresacamos del semanario socialista, Guerra Social, que se publicaba en Barcelona.

«A la Sociedad de Carpinteros de Gijón y con motivo del viaje á dicha localidad de los Sres. Lerroux y Riquel me, le ha sido presentada la siguiente cuentecita:

HOTEL ORIENTS

Flora Díaz, Viuda de A. González, San Bernardo, 23, Gijón.

La Sociedad de Carpinteros de Gijón

Debe Pesetas 4 días de estancia de los Sres. Lerroux y Riquelme, & 16 pesetus......... 64 Dos medias botellas de Champagne....

Celebramos que los obreros entren en la via de reconocimiento que merecen los defensores de su causa y enviamos nuestra felicitación á la gijonesa Sociedad de Carpinteros.

No siempre se les ha de hospedar con economia y supresión del espumoso fin champagne.
Que aclara la inteligencia, calieuta

el estómago y excita los nervios.
Lo cual es indispensable para dirigir
la palabra á las adormecidas masas. A las que hay que ofrecerles lo que no se les puede dar.»

Dice Eduardo Merino.

Moralmente ha sido Lerroux el es tafador de los anarquistas, de los socialistas, de los federales, de los progresistas, y cuando no supo à quien enganar, engaño á lo más respetable y hourado: al proletariado militante. Materialmente.... recuérdese la mina «Matilde», las acusaciones que en Co rufia le lanzó cara á cara Marcial Lores, y ahora las acusaciones del sefior San José, et venerable republicano de Plasencia.

Hizo campaña antimilitarista, para adular después al ejército. Atacó à la burguesia, para convertirse en burgués Defendió à los explotados, para explotar á los partidos. Llamandose anarquista insultó á los republicanos, para llamarse después republicano y poder insultar à los anarquistas.

Esto es, en concreción, toda la labor política y social del político menos escrupuloso que vieron nacer las Es-

El Radical es sucesor de El Intran rigente; lecd la oración funebre que à El Intransigente le dedicó El Socia-

«El Intransigente ha pasado á mejor vida, R. I. P.
Tal desastre final estaba previsto.

El órgano periodístico madrileño de Lerroux ha muerto envenenado por su propia salsa corrosiva.

Porque ¡vaya si ha lanzado veneno el tal periódico durante su efimero paso por el mundo!

Pero lo peor del caso es que ha muer-to dejando de pagar dos semanas á los operarios de la imprenta, los cuales han ido a exponer sus cuitas al Gobernador, à ver si éste lograba que se les franqueara la caja de la administra-

ción con su enérgico jábrete sésamo! ¡Que prosaico final de una empre-sa iniciada con fines tan altamente

desinteresados y altruistas! Este es el inri que ha puesto Lerroux á sus chillonas campañas. Aprendan los trabajadores de ese

apóstol que les iba à traer las gallinas de oro, y que acaba por no pagar à sus trabajadores lo que tienen ganado en dos semanas

Y comprenderán que con redentores

de ese jaez estarian aviados. ¡El colmo, viro Lerroux, el colmo!» ¡Ojo! trabajadores de El Radical.

Desde Madrid.

¡Cómo pretenderá el cronista dar cuenta à sus lectores de lo solemne, grandioso, ordenado, serio y emocio-nante que resultó el hermoso acto de la peregrinación verificada ayer por los católicos madrileños á la ermita de Nuestra Señora de los Angeles, en Ge tafe! ¡De qué manera podría yo descri bir el sincero fervor, el entusiasmo vivisimo de los romeros madrileños al dirigirse a la estación del Mediodía para tomar el tren que habia de con-ducirles à Getafe! ¡En qué forma podría mi torpe pluma intentar daros una ligera idea del hermoso espectáculo dado ayer por estos católicos al tomar el camino para el pintoresco santuario en que se venera la Santísima Madre

de los Angeles!.....
A las seis de la mañana, más de
1.200 personas de todas las clases

y categorías sociales ocupaban el am-plio andén de la estación del Mediodía en que estaba formado el primer tren especial. Los Sres Curas Párrocos de Madrid recibian á los romeros y los distribuian en los vagones, acondicio-nándolos como mejor podían dada la enogne afluencia de gente.

Diez trenes especiales salieron de esta villa, conduciendo cada uno más de 1.500 personas. Ai llegar á Getafe estos trenes, eran recibidos por el pueblo en masa, con las Autoridades y la banda municipal à la cabeza. En coches, tartanas y carros dirigianse los romeros al Cerro en que está situado el santuario, haciéndolo á pie muchos miles de personas. El abigarrado hormiguero de católicos madrileños, visto desde lo alto del Cerro, á la clara luz del sol matinal, ofrecta un hermoso aspecto y semejaba un ejército en mar-cha. El Ejército cristiano que, sin más armas que su fe y sus oraciones, mar-chaba à defender el sagrado baluarte de la Religión, vilmente atacada por

la impiedad y la masonerial.... En el santuario se dijeron Misas durante toda la mañana y se dió la Sa-grada Comunión á multitud de fieles.

El regreso se hizo sin novedad por la tarde, después de haber testimoniado más de 22 000 personas que Madrid es católico. Algunos de los manifestantes que tomaron parte en la ridicula farsa de simpatía à los revolucionarios por tugueses, pretendieron molestarnos a la llegada de algunos trenes de romeros; pero les salió la cosa un poquito des-igual y se retiraron discretamente.

Continúa el debate político en el Se-nado, donde el Sr. Obispo de Jaca, con aticismo câustico extraordinario, ha fustigado al Gobierno, dándole un re-corrido regularcito. El Sr. Canalejas ha perdido los estribos, dedicándose à la invención de matrimonios falsos. ¡Estos demócratas, que pierden en se-guida la serenidad!.....

En el Congreso ha empezado la dis-cusión de los Presupuestos, en la que el Ministro de Hacienda, Sr. Cobián, está tragando bilis de una manera horrible. ¡Hasta Moret està en frente de esa desdichada obra financiera! Dicese que Cobian se va, porque todos tiran á dar y él no quiere seguir sirviendo de mono del pin pan pun.

Las huelgas siguen igual, el cólera lo mismo y lo de Portugal..... ¡Ah! De Portugal dicen ahora que la fiamante República no va á durar ni seis meses.... Y lo dicen los radicales de aqui!.

Qué se puede esperar de una República predicada y casi fundada por un hombre que se llama Chagas!.... Pues.....

MIS EVANGELIOS.

Cabierto el cuerpo con un nuevo y hermoso impermeable, salió Rafaelito Méndez aquella noche de su casa, dispuesto á debatir un extremo de la Bi-blia, y á convencer á los oyentes de la veracidad de sus palabras, y de sus razonadas argumentaciones

Méndez contaba ya veintidés años; había estudiado varias carreras sin terminar ninguna, y harto de las injus-ticias de los catedráticos, decidióse á seguir fomentando la política de un tio